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VERBALE DI SEDUTA DEL COMITATO DI COORDINAMENTO DELLA FEDERAZIONE DEL 08/09/2021 

Seduta in modalità mista: sede della Federazione – Via Saragozza, 175/177 - Bologna e 

collegamento via GoToMeeting 

In presenza: Daniele Pezzali coordinatore (Parma), Gian Paolo Rubin segretario (Ferrara), Sofia 

Cattinari (Modena), Marco Filippucci (Bologna), Camilla Fabbri (Forlì-Cesena), Rita Rava (Ravenna). 

Collegamento via GoToMeeting: Loredana Mazzocchi (Piacenza), Gabriella Marangelli (Rimini). 

Assenti: Andrea Rinaldi tesoriere (Reggio Emilia). 

ORE 14:30 

Ordine del Giorno:  

1) Lettura verbale seduta precedente; 

2) Delegazione Consultiva a base regionale del 10 settembre. - preparazione; 

3) Gruppi di lavoro della Federazione – nomina referenti e programmazione attività 

4) Varie ed eventuali. 

 

1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti; 

 Si rimanda alla prossima seduta.  

1a) Quesiti posti in comitato; 

 

Il presidente di Forlì Cesena Camilla Fabbri presenta la problematica emersa dalle notizie sui media 

riguardo all’atteggiamento poco etico dello studio + Arch che ha proposto d’incamerare il reddito 

di cittadinanza dei collaboratori al fine di finanziare lo studio ed evitare i licenziamenti. Lamenta il 

silenzio dell’Ordine di riferimento. 

Il presidente di Ravenna Rita Rava chiede la possibilità di riformare le sanzioni per i mancati crediti 

di formazione professionale in sanzioni pecuniarie al fine di semplificare il lavoro dell’Ordine. 

Il coordinatore Daniele Pezzali propone d’inserire la proposta nei gruppi di lavoro ed informa che la 

tematica è già stata trattata in sede nazionale e molti pensano che sia preferibile trasformare 

l’istituto come premiante per coloro che si aggiornano piuttosto che vessatorio verso coloro che 

non acquisiscono i crediti. 

 

2)  Delegazione Consultiva a base regionale del 10 settembre. - preparazione; 

Daniele Pezzali introduce il tema della Delegazione Regionale nella quale si organizza l’ODG della 

Conferenza Nazionale degli Ordini. Informa che di norma interviene il Coordinatore + un delegato. 

Daniele propone un intervento corale di tutti i presidenti. 

In questa Delegazione Miceli interverrà con una relazione e vi sarà una sintesi della scorsa 

Conferenza Nazionale degli Ordini. 

Marco Filippucci è dubbioso riguardo all’utilità della attuale Conferenza Nazionale che deve 

trasformarsi in momento di votazione degli argomenti posti dalla Delegazione Consultiva. Propone 

di scinderla in 3 gruppi nord, centro, sud e che i vari temi discussi vengano votati in Conferenza. 
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Loredana Mazzocchi confida che ci sia uno stretto collegamento tra le commissioni, Consulta e 

Conferenza per rendere produttivo il lavoro. 

Marco Filippucci pensa sia necessaria la sollecita formazione dei gruppi di lavoro specifici a livello 

nazionale. 

Daniele Pezzali parla del lavoro fatto sull’Ordinamento e la difficoltà di arrivare ad un risultato 

condiviso per il diverso modo d’intenderlo da parte dei singoli Ordini. 

 

3) Gruppi di lavoro della Federazione – nomina referenti e programmazione attività 

Daniele Pezzali si augura che nella Delegazione Consultiva si prendano decisioni sui gruppi di lavoro 

e gli orientamenti delle varie tematiche oggetto delle varie commissioni. 

Il gruppo Normative potrebbe essere seguito da Paolo Marcelli. 

Gian Paolo Rubin rileva che il gruppo semplificazione ha un senso in sede federativa e nazionale in 

quanto i provvedimenti e normative da semplificare sono sovraordinati. 

Daniele Pezzali vede il gruppo formazione come contributo della Federazione a servizio degli 

Ordini. 

Rita Rava introduce il tema della criticità del listino Regionale per la mancanza di intere classi di 

voci, Filippucci in risposta evidenzia l’assurdità di non aver adeguato il prezziario prendendo spunto 

da quello nazionale DEI. 

Daniele Pezzali propone di fare uno studio preliminare analitico volto a evidenziare le 

carenze/errori e rivolgerci alla Regione come interlocutore in grado di risolvere le problematiche. 

Per quanto riguarda gli adempimenti integrativi richiesti dall’ANAC agli Ordini per la privacy e 

trasparenza Daniele Pezzali ha ritenuto le informazioni del CNAPPC corrette e le ha seguite. 

Ricorda i gruppi operanti nella scorsa legislatura. 

Elenco dei gruppi in essere: Formazione (Paolo Marcelli), Edilizia e Norme (Paolo Marcelli) 

Architettura terzo educatore (Paolo Marcelli), Sicurezza civile e territorio (Luca Frontali), Esercizio 

della professione (Roberto Ricci), Protezione civile (Luca Frontali). 

Daniele Pezzali ritiene che più che riproporre gli stessi gruppi sarebbe utile che ogni Ordine facesse 

delle proposte. 

Marco Filippucci crede che certi argomenti di comune interesse debbano essere centralizzati. 

Gian Paolo Rubin ritiene che discutere in Federazione dei servizi comuni a tutti gli Ordini in 

Federazione possa servire a creare sinergie ed eventualmente scelte condivise al fine di produrre 

economie di scala: scambiarci i nominativi di validi consulenti per la privacy, trasparenza, sicurezza, 

consulenza legale ecc. può permettere maggior soddisfazione e risparmi economici. 

Daniele Pezzali ritiene un tema importante e da affrontare. 

 

4) Varie ed eventuali. 

Daniele Pezzali introduce il tema dei bandi di concorso e della collaborazione con Marcello 

Cappucci della Regione e della possibilità che sia la stessa Regione, su proposta anche dell’ex 

presidente degli Architetti di Bologna Piergiorgio Giannelli, a finanziare l‘acquisizione della 

piattaforma regionale per sensibilizzare le piccole amministrazione sul tema. 

Quindi la Federazione contatterà l’assessore Barbara Lori per dare l’avvia a questa fase atta a 

reperire le risorse da destinare ai piccoli Comuni. 
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La seduta termina alle ore 16.30. 

 

 

IL SEGRETARIO 
Arch.  Gian Paolo Rubin 

 

IL COORDINATORE 
Arch. Daniele Pezzali 

 


